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ВЫЖИТЬ ПОМОЖЕТ 
ФИНАНСОВАЯ ДИСЦИПЛИНА

И тоги совещ ания губернатора округа с главами ад м инистра
ций городов округа - тем а бриф инга, проведенного А .П . Ч епай- 
кины м с ж урнали стам и города ср азу  после его  возвращ ения из 
Х ан ты -М ан си й ска . П еред  тем , как  ответить на' вопросы, глава  
м естного  сам оуправления города М егион а предвосхитил м но
гие из них в своем коротком  вступлении:

- На совещ ании рассматрива
лось три вопроса.

Первый из них - ф ормирование 
Бю джета-99 и перспективы  на бу
дущ ее, исходя из него. Теперь они 
вырисовываются с достаточной сте 
пенью ясности, поскольку Прави
тельство Примакова уже внесло на 
рассмотрение свою  антикризисную  
программу. Опуская подробности 
последствий, вытекающих из нее 
для бю джетного формирования раз
личных уровней, скажу, что буду
щий го д  будет достаточно труд
ны м , ум е н ь ш е н и е  бю дж ета , по 
сравнению  с нынеш ним, составит 
30 процентов. Это потребует м ак
симум усилий для поддержания ф и
нансовой дисциплины . Но уже се й 
час меры по ее укреплению  дают 
результаты - задолженность по зар 
плате по округу  снизилась на 25 
процентов, до  конца года налого
вые поступления составят 950 м ил
лионов рублей, из которых 500- 
"ж ивы е" деньги.

Вторым вопросом  был анализ 
последствий процедуры банкрот
ства градообразую щ их предприя
тий для бюджетов городов. Нужно 
сказать, что защ ита интересов го 
рожан в этом процессе, вероятно, 
в будущем станет одной из основ
ных задач органов м естного  само-

Ш  СОБЫ ТИЕ

управления. По больш ому счету, 
неважно кто станет хозяином того 
или иного предприятия, важно что
бы были соблю дены  все с о ц и 
альные гарантии жителей как в ча
сти сохранения рабочих мест, так и 
в части наполняемости местного 
бюджета.

Третьим рассматриваемым воп
росом  было продовольственное  
обеспечение округа и ценовая ста
бильность. Идет постоянное на
полнение баз продуктами первой 
необходимости, создание продо
вольственного запаса и выработка 
мер по сдерживанию цен. Губер
натор подчеркнул, что программа 
находится под его постоянным и 
жестким контролем.

А. П. Чепайкин рассказал также, 
что в конкурсе на лучшее благоус
тройство города, объявленном в 
честь ю билея о круга , победили 
Сургут, Лангепас и поселок Ларь- 
як, и ответил на вопросы журнали
стов, которые рассматривали со 
стоявшееся заседание через при
зму мегионских проблем.

- Есть ли тенденция сн и ж е
ния задолж енности по зараб о т
ной плате в городе?

- Есть. Бюджетные организации 
получают за сентябрь, коммуналь
ные службы - за июнь. До конца

года общая задолженность будет 
снижена еще примерно на 20 мил
лионов рублей.

- Когда будет принят гор о д с
кой Б ю дж ет - 99  и каки м  он 
будет?

- Сказать трудно. Во многом это 
зависит от округа, от того, какие 
социальные нормативы будут д о 
ведены. Сейчас просчитано три 
варианта. Лучший из них или, ска 
жем, наиболее реальный - на уров
не нынешнего года. В городскую  
Думу бюджет будет представлен в 
середине января.

- Как обстоят дела с продо
вольствием в городе?

- Нормально. Даже несмотря на 
аж иотаж ны й сп р о с , п р о д о в о л ь 
ственный запас, необходимый по 
нормам, соблюдается. Муки в го 
роде на 20 дней, подходят еще 
вагоны. Овощи заложены еще в 
сентябре - октябре. Есть продо
вольственный запас и по другим  
продуктам первой необходимости, 
а значит, и есть эконом ические 
рычаги сдерживания цен. Резкого 
скачка, думаю, не допустим.

- Когда наш  город  см ож ет  
достойно конкурировать по бла
гоустройству с д ругим и го р о 
дам и?

- Через год-два. Мы единствен
ные в округе успешно занимаемся 
зимней высадкой деревьев. При
ж иваем ость 92-95  процентов. А 
вообще, многое зависит от го р о 
жан. Надеюсь, что желание вы иг
рать в конкурсе заставит всех нас 
приложить к этому свои усилия.

Т. АЛЕШ ИНА.

ОПЕРЕЖАЯ
КАЛЕНДАРЬ

З н а м е н а т е л ь н ы м  с та л  д е н ь  в о с ь м о го  д е 
к а б р я  д л я  р а б о ч и х  н е ф т е п р о м ы с л а  н о м е р  
ш е с ть  К е т о в с к о го  м е с т о р о ж д е н и я . В д в е н а д 
цать ч асо в  д н я  з д е с ь  вы пол нил и го д о в о й  план , 
д об ы в 3 0 4  ты сячи  то н н  н е ф ти . Т а к и м  о б р азо м  
к о л л е к т и в  Н П -6  о т к р ы т о го  а к ц и о н е р н о го  о б 
щ е с т в а  “ С л а в н е ф т ь -М е ги о н н е ф т е га з ” вы ш ел  
первы м  и з  ц ехо в  п р е д п р и я ти я  на итоговы й р у 
б е ж  и н ачал  д о б ы ч у  н еф ти  св ер х  п л ан а .

Минувш ий год  для ра
ботников неф тепромысла 
был далеко не простым. 
И з с у щ е с т в у ю щ и х  333  
скважин эксплуатируется 
то л ь ко  2 30 , и уж е  два 
года не производится бу
рение новых. В таких ус 
л о в и я х  е д и н с т в е н н ы м  
методом увеличения тем 
пов д о б ы чи  стал о  в н е 
д р е н и е  повой  те х н о л о 
гии, повышающей эф ф ек
тивность производства - 
гидроразрыв пласта.

В пе р в ы е  он п р и м е 
нялся на Кетовском м ес
торождений в 1996 году, 
когда было проведено 7 
ги д р о р а зр ы в о в . В 1998 
году специалистами НП- 
6 подготовлено и прове
дено 10 разрывов, обес
п е ч и в а ю щ и х  гл у б о к о е  
проникновение трещ ин в 
пласт и их надежное за к
репление , в результате  
чего производительность 
скваж ин возросла  в 5-7

раз. И это позволило су
щ ественно поднять про 
изводительность труда.

Как отметил главный 
инженер ш естого нефте
промысла ОАО “СН-МНГ" 
А. Луш ников: “ Первосте
пенной причиной выполне
ния годового плана рань
ше срока является всесто
ронняя помощь генераль
ного директора открытого 
акционерного  обществj  
"Славнефть-Мегионнефте
газ" М.Я. Занкиева, а так
же высокая квалификация 
и проф ессионализм  р а 
ботников цеха.

На НП-6 трудятся 157 
человек, из них 27 - инже
нерно-технические работ
ники. Из всех нефтепро
мыслов на шестом - самый 
молодой коллектив. Сред
ний возраст едва превы
шает тридцать лет, но все 
сотрудники - это высоко
классные специалисты, от
дающ ие работе всю душу.

Нельзя не отметить вклад 
в общ ее дел о  ведущего 
технолога Ю. Федорова, 
старшего механика А. Аль- 
ховика, мастера по добы 
че нефти и газа Б. Шаро- 
пова, ведущего геолога В. 
Куприенко, экономиста Т. 
Власкину, оператора добы
чи нефти О. Оленского. ” 

По расчетам специа
листов, до  конца кален
д а р н о го  го д а  ш е с то й  
нефтепромысел при пла
не 304 тысячи тонн и за 
дании 311 тысяч добудет

ф актически  323 ты сячи 
тонн нефти.

В ознаменование вы
полнения год ового  пла
на коллектив установил 
празднично украш енную  
н о во год ню ю  елочку, на 
м есяц опереж ая кал ен
дарь.

Е. ЛЬВОВА.

На фото И. А Л Е Х И 
НОЙ: (с п р а в а -н а л е в о ) 
В. Н агибина, А. Ганев, 
Б. Ш аропов, А. К ал аш 
никова, Ю. Ф едоров.

ДОЛГ
ПЛАТЕЖОМ

КРАСЕН
Ярые неплательщ ики налогов в городской  

бю д ж ет вы нуждаю т главу ад м инистрац ии  А на
толия Петровича Ч епайки на и е го  пом ощ ников  
искать новые формы работы  по взим анию  н е 
д ои м ок. С этой целью была со зд ана  комиссия  
по сбору налогов, куда вошли начальники служб  
и отделов ад м инистрац ии, пред ставител и н а 
логовой полиции и налоговой инсп екции , о тд е 
ла внутренних дел  и д р . В озглавляет комиссию  
первый зам естител ь главы города А .П .Л о м а - 
чинский. Своей целью ком иссия ставит п рове
д ение предм етного  разговора с непл ател ьщ и
ками налогов, вы яснение причин и постановку  
четких требований по изм енению  ситуации .

На комиссию, которая 
проходила в прошлый чет
верг, были приглашены ру
ководители нескольких 
предприятий. В частности, 
"Лукойл - Мегионнефтегаз- 
геология” задолжал в бюд
жет 2302 тысячи рублей 
только по налогам и 400 
тысяч рублей - в Центр 
занятости населения. Ру
ководитель этого предпри
ятия - господин Воробьев 

|  уже приглашался на про- 
Й шлое заседание. Тогда 
i  были рассмотрены разные 
t  варианты погашения дол- 
I  га этим предприятием, в 
I том числе и расчет мате- 
if риалами, необходимыми в 
1 городе. Однако списка 
|  того, чем располагает фир

ма “Лукойл-Западная Си
бирь” , так и не было предо
ставлено. А долги тянутся 
уже два года, и поскольку 
данное предприятие ныне 
является структурой акци
онерного общества “СН- 
МНГГ", видно, именно это
му обществу и придется 
платить по долгам.

Своеобразный выход 
погашения своего долга 
по налогам перед городом 
предложил руководитель 
“Мегионгеолстроя"госпо
дин Мишаров: поскольку 
ему задолжала админист- 

j рация  райо н а  почти  
' столько, сколько он городу 
- 120 и 160 тысяч рублей - 

f  провести данный взаимо
зачет с главой админист
рации района Б.Хохряко- 

| вым.
За неделю, прошедшую 

| после прошлого заседания 
| комиссии, так и не уплаче
но ни рубля по задолжен- 

' ности Западно-Сибирской 
j геофизической компанией. 
Был предложен вексель 
ТНК с погашением в фев
рале месяце, но деньги 

| нужны сейчас и “живые". 
Из долга 1297 тысяч руб
лей комиссия приняла ре
шение, что администрация 
проводит взаимозачет с 
“Электроном" - должником 
геофизической компании в 

; сумме один миллион руб- 
i лей, остальную сумму ком- 
! пания погашает “живыми" 
(деньгами до 25 декабря 
этого года.

Как сказал А.П.Лома- 
чинский, комиссия не ста
вит своей целью погубить 
предприятие - должник и 
делает некоторые послаб
ления, но требование 50 

: процентов долга гасить 
деньгами в большинстве 

| случаев незыблемо.

В течение всего года 
не платит налоги в мест
ный бюджет “ Геонефть", 
332 тысячи рублей - долг 
этого предприятия. По 
ско л ь ку  оно является 
структурным подразделе
нием ОАО “СН- Мегионнеф- 
тегазгеология” , эту сумму 
комиссия решила присо
в о ку п и ть  к н е д о и м ке  
"МНГГ" и добиваться по
гашения вместе с общей 
суммой в 3508 тысяч руб
лей, числящейся за акцио
нерным обществом. Од
нако, удивляет другое: 
предприятие за весь год 
заплатило всего 7 тысяч 
рублей,какудалосьтакой 
“ грех” скрыть от налогови
ков?

Такая ситуация стано
вится типичной. Скажем, 
“Сибнефтесервис” , руко
водители которого были 
так же приглашены на за 
седание комиссии, не уп
латило налогов всего 5821 
тысячу рублей, из которых 
1326 тысяч - в местный 
б ю дж ет. П редприятие  
практически прекратило 
свою деятельность, часть 
имущества арестована и 
распродана в счет пога
шения долгов по зарпла
те. Остался единственный 
источник погашения недо
имки -д о л ги  "Сибнефте- 
сервиса” , дочернего пред
приятия “Нижневартовск- 
нефтегаза” . Весь вопрос в 
том, как их “ вытянуть".

Подобные ситуации 
сложились и в “ Мега-Вах- 
нефтесервисе", “Мегион- 
нефтепродукте", “СУ-49". 
Если по первому предпри
ятию принято решение 
наложить арест на имуще
ство, то два других уже 
давно продали свое иму
щество, не заплатив при 
этом ни копейки по нало
гам. Тут должны разби
раться компетентные орга- j 
ны, это поле деятельности i 
прокуратуры.

Об эффективности ра- ■; 
боты данной комиссии 5 
пока говорить рано, по- | 
скольку она только раскру- | 
чивает злостных недоим- |  
щиков, но то, что это на I 
пользу дела, вполне оче- | 
видно. “ Именинниками" I 
следующего заседания, jj 
которое состоится 21 де- I 
кабря, будут акционерные \  
общества “Славнефть-Me- * 
гионнеф тегаз” и "Слав- i  
нефть-Мегионнефтегазге- \ 
ология".

Г. ДОРО Ш ЕНКО . 1
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щ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

7 декабря, 14 часов, в 
конф еренц-зале  
администрации города 
Лангепаса собрались 
журналисты из 
Нижневартовска, 
Мегиона, Покачей, 
представители разных 
телекомпаний и газет  
нашего региона на 
пресс-конференцию  
депутата Тюменской 
областной Думы  
Владимира 
Михайловича Асеева.

СЕВЕРНЫЕ ГОРОДА 
БУДУТ ЖИТЬ

Он выступил с краткой  всту 
пительной речью :

-  Н ачиная работу депутата 
областной Думы , я ставил п е 
ред  со б о й  д в е  основны е зад а 
чи. Первая - сделать все. что
бы  вза и м о о т н о ш е н и я  м е ж д у  
округами и  областью бы ли н о р 
м альны ми и  цивилизованны м и. 
Вторая - продолжить работу с 
региональны м и програм м ам и, 
которые созданы  на основании  
д о г о в о р о в  м е ж д у  округам и  и 
областью. Н асколько это уд а 
ется - судить избирателям. П о
этому я готов ответить на л ю 
бые ваш и вопросы  с  тем, что
бы вы и н ф о р м и р о в а л и  жите
лей  моего избирательного о к 
руга о деятельности депутата, 
избранного  ими.

са_”:
- К а ки е  со ц и ал ь н о -зн ачи 

м ы е п р о е к т ы , к а с а ю щ и е с я  
наш его  о кр уга , вош ли а этом  
го д у  в о б л астны е п р о гр а м 
мы?

-  П рограмм ы , разработ ан
ны е трехсторонним со гл а ш е 
н и е м  развит ия р е ги о н а . О но  
было принято достаточно д а в 
но, и в  о с н о в н о м  работ а п о  
п р о г р а м м а м  п р о д о л ж а е т ся , 
несмотря на ухудш ение ф инан
с о в о й  ситуации в о круге  и  в 
ст ране в ц е л о м . В област и  
з д р а в о о х р а н е н и я :  б о л ь н ы е  
имеют возможност ь получить 
необходим ое  лечение  в Тю ме
ни. В област и о б р а з о в а н и я : 
дети имеют возможность полу
чить в ы сш е е  о б р а з о в а н и е  в 
вузах, поступая туда по  направ
лениям  или по  договорам . Ре
ш аю т ся в о п р о с ы  в о и н с к о й  
службы. Работают програм мы  
взаимодейст вия м еж ду ю гом и 
севером , реш аю щ ие  вопросы  
продовольст венного о б е сп е че 
ния. Губернатором также п о д 
держивается програм ма транс
порт ного о б е с п е ч е н и я . П р о 
должается строительство д о р о 
ги Тюмень-Сургут, моста через 
Обь и других объектов.

П е р и о д и ч е с к и  происходят  
совещ ания трех губернаторов. 
Н а м е ч е н о  также с о в е щ а н и е  
трех Д ум , где будут вырабаты
ваться едины е  подходы  к р е 
ш ению  тех во пр о со в , в кото
рых стыкуются интересы жите
лей  округов.

TPK “П ростор ” , г . Л а н ге -  
n a c i

- Н апол няем ость  б ю д ж е 
тов округов тр уд но  ср а в н и 
вать с наполняем остью  бю д 
ж ета  области . К ак  р а згр а н и 
ч и в а ю тс я  ф и н а н с о в ы е  р е 
сурсы  этих субъектов Ф е д е 
р ац и и ?

-  По вопросам  бюджета пол 
ная ясность. Закон четко о п р е 
деляет, что каж ды й из субъ ек
тов имеет свой  автономный н е 
зависим ы й бюджет. Н апример, 
в Х а н т ы -М а н си й ско м  о кр уге  
бюджетная база формируется 
в соответствии с  окруж ны м  з а 
к о н о м , в кот ором  н а п и са н о , 
какие налоги и  в каком  объ е
ме дол ж ны  поступать. А нало 
гично и  в  других субъектах. То

есть, от властей одного субъек
та не  зависит ни  уменьш ение, 
н и  нап о л н я е м о ст ь  бюджет а  
другого. Соприкасаются инте
ресы  только в вопросе налога 
на ресурсы .

гепде:
- Как развиваю тся р еги о 

нальны е п ро грам м ы  в п о д 
д ер ж ку  северян?

-  Существует ф едеральная  
програм ма переселения севе
рян. Но, к  сожалению , на нашу 
.территорию н е  вы делено д е 
неж ны х средств д л я  ее реали
зац ии . В посл е д н и е  три года  
работает програм ма по  пе р е 
с е л е н и ю  на  ю г области, где  
строятся д о м а  для переселен
цев. Н о на сегодняш ний день  
е е  ф и н а н с и р о в а н и е  р е з к о  
ухуд ш и л о сь . Планироват ь на 
следую щ ий год значительные  
шаги в этом направлении пока  
нет возможности.

М ГА П  и И “ М е ги о н с к и е  
нов ости”;

- Реальна ли перспектива  
п р е о б р а зо в а н и я  м алы х с е 
верны х городов в вахтовы е  
поселки?

-  Такие слухи возникали на 
протяжении многих лет, но д о  
с и х  п о р  го р о д а  существуют. 
В о зм о ж н о , их распрост ране
ние просто кому-то выгодно.

С егодня ко м п а н и и , д о б ы 
ваю щ ие хотя бы м иллион тонн 
нефти в год, борются за свою  
территорию. Неф т едобываю
щ ие предприят ия наш его р е 
гиона добы ваю т  значительно  
больше, например, в Лангепа- 
се - д о  5, 8 миллиона. Есть за 
пасы, а значит, и есть работа 
на дол гие  годы. Естественно, 
и з -з а  п а д е н и я  цен  на нефть 
возникают ф инансовые трудно
сти. Но они временны. Конеч
н о , с е й ч а с  есть п р о б л е м а  
■'лиш них р у к ” на Севере, кото
рую  одной отдельно взятой тер
рит ории не  решить и з -з а  ее  
ф инансовоёмкост и. Н адо р е 
шать ее на уровне государства.

М ГА П  и И “ М е ги о н с к и е  
но в о сти ” :

- Как Вам удается з а щ и 
щ ать интересы  северны х го 
родов, будучи депутатом  об
ластной Думы?

-  Я уже называл основные  
программы, по которым мы ра
ботаем. Конечно, они затрагива-

'  юти интересы северных городов. 
В области продовольственного 
обеспечения введены льготы для  
производителей, работающих на 
юге области и  поставляющих про
дукцию  в северные районы. Надо 
заметить, что особенной защ и
ты интересов северян не требу
ется. Мы, десять депутатов об 
ластной Думы, ещ е д о  заседа
ния стараемся решить назревшие 
вопросы, проявляя при этом вза
имопонимание.

ТРК “Простор_” :
- Э кс п о р те р ы  неф ти от п а 

д е н и я  руб ля  д о л ж н ы  то л ь ко  
в ы и гр ы в а т ь . С у щ е с тв у е т  л и  
т а ка я  т е н д е н ц и я  се й ч а с?

- Я не  м огу такое утверж
дать. поскольку , если в 1997

го д у  цена  нефти за баррель  
п р и б л и ж а л а с ь  к отметке 21 
доллар, то сегодня - к  9  д о л 
л а р а м . Естественно, п р я м о  
пропорционально изменились  
и д о х о д ы  неф т едобы ваю щ их  
предприятий. А курсовая р а з 
ница дол лара , во -первы х, не  
перекрывает ф инансовы х п о 
терь, св яза н н ы х  с п а д е н и е м  
цен ; во-вторых, едва л и  д о й 
дет в полном  объеме д о  про 
изводителя.

“С ам отл ор-пресс” ;
- Насколько города н а ш е 

го региона оказались п од го 
товленны ми к зим нем у п ер и 
оду?

-  Н адо отметить, что, н е 
смотря на ф инансовые трудно
сти, подготовка к зим е этого 
года была п р о в е д е н а  лучш е, 
чем к прош логодней. Губерна -  

тор округа и  все соответствую
щ ие службы приняли экстрен
ны е меры. З авоз п р о д о в о л ь 
ствия, топлива и  других не о б 
ходимы х материалов был п р о 
изведен .

Газета  “З в езд а  Л аи ге п а -
са:

- Насколько остро в окру
ге  стоит проблема в заи м оза
четов?

-  Если эта практика будет 
поощряться и  дальше, то луч
ше жить мы не  будем  никогда. 
Если система взаимозачетов и 
суррогатных оплат будет устра
няться, то возм ож ны  полож и
тельные сдвиги. Расчеты д о л 
жны  производиться только “ж и 
вы м и" деньгами.

М ГА П  и И “ М е ги о н с к и е  
нов ости” ;

- Н арком ания - б ед а  н а 
ш его  о б щ еств а . П л ани рует
ся ли с о зд а н и е  р е а б и л и та 
ционных центров?

-  М есяц назад мы рассмат
ривали  проб л ем у нарком ании  
на заседании областной Думы. 
У нас мало центров, в которых 
м ож но было бы лечить нарко
манов. Но даж е  в них, по д а н 
ным статистики, эффективность 
лечения составляет только 10 
процент ов. П олучает ся, что 
польза от этого мизерная. Ко
нечно , эту работу надо  п р о 
должать, но  все же основное  
внимание надо уделить пропа
ганде против наркотиков.

М ГА П  и И “ М е ги о н с к и е
новости” :

- К а к  Вы о т н о с и т е с ь  к 
средствам  массовой инф ор
м ац и и ?

-  Если говорить конкретно по 
Ланге пасу, то мне хотелось бы 
выделять на содержание газеты 
и т елерадиокомпании больш е  
средств. Естественно, ни та, ни 
другая сегодня не  могут быть 
прибыльными. Поэтому их нуж
но дотировать. Наша админист
рация сознательно идет на это, 
поскольку мы обязаны обеспе
чить право граждан на получе
ние информации. СМИ - это ру
пор. Журналисты должны откры
то говорить не только о хороших 
вещах, но и поднимать проблем
ные вопросы. У ведомственных 
газет свои задачи, в большей сте
пени они освещают производ
ство. Информацию же о жизни  
города, социальных проблемах, 
развитии и прочее мы получаем 
от городских средств массовой  
информации.

И. БОЙКО.

СРП. взгляд
Д Е П У ТА ТА  ОКРУЖНОЙ 

ДУМЫ  КРУПИНИНА
Принятие соглашения о разделе продукции - сегод

ня самая животрепещущая в округе тема. Каждый де
путат, встречаясь с журналистами, останавливается на 
ней подробно. На этот раз наш разговор о СРП с депу
татом окружной Думы Николаем Яковлевичем КРУПИ- 
НИНЫМ.

-  Николай Яковлевич, сегодня все  понимают, что закон о  СРП 
нужно принимать как м ож но быстрее. О днако он пробуксовы ва
ет. П очему окружная Д ума подходит к этому в опросу  так осто
рож но?

- С амотлорское - это первое м есторож дение, котором у суж 
дено работать в новом налоговом режиме. В перспективе  таких 
м есторождений по округу  будет более десяти . После Самотлора
- Ватинское, В арьеганское и другие  м есторож дения. Но ещ е раз 
оговорю сь: С амотлорское - первое, свое го  рода отправная точка 
для всех остальных. И от того , насколько грам отно  и глубоко  мы 
проработаем этот закон на базе С амотлора, будет зависеть эф 
ф ективность этого  соглаш ения, а, значит - благополучие наш его 
о круга .

Депутаты окруж ной Думы полностью  отдаю т себе в этом  от
чет. П оэтому стремятся разреш ить все вопросы , с п р о гн о з и р о 
вать ситуацию  и принять закон в таком  виде, ко гд а  и неф тяники 
получат налоговые послабления, и бю джеты , как город а  Н ижне
вартовска, так и округа , не пострадаю т.

-  Депутаты Д ум ы  города Нижневартовска проголосовали  за  
соотношение прибы льной и  ко м п е н са ц и о н н о й  нефти в п р е д е 
лах 95 и  5  процентов. Но, согласно прогнозам  некоторых специ
алистов, такое .соот нош ение снизит пост упления в го р о д ско й  
бюджет на 40 процентов. С вою обеспокоенност ь п о  поводу того, 
что бюджет Нижневарт овска недополучит  значит ельную часть 
средств, выразил и  Сергей С ем енович С обянин, председатель 
Д ум ы  Хант ы-М ансийского округа. П очему, п о  ваш ем у м нению , 
депутаты городской  Д ум ы  приняли  такое р е ш е н и е ?  Н едорабо
тали, поспеш или?

- Думаю , что депутаты Думы  Н иж невартовска действительно 
приняли поспеш ное реш ение, не вдаваясь в глубину этого  воп 
роса. Но не будем спеш ить с  осуж дением . Это произош ло о т 
нюдь не из -за  того, что они работали непроф ессионально. Дело 
в том , что Тюменская нефтяная ком пания порой лукавит. На каж 
дое очередное рассм отрение это го  вопроса представляю тся м а
териалы, которы е по тем или иным позициям  не сопоставляю тся 
с предыдущ ими. Видимо, тот вариант, что предлагался на рас
смотрение Дум е города Н ижневартовска, был преподнесен так, 
что депутаты  посчитали предлож енное соотн ош ени е  д о ста то ч 
ным для ф ормирования го р о д ско го  бю джета. Более гл убокий  э ко 
ном ический анализ заставил усом ниться в этом.

И ещ е один м ом ент. Г ородским  депутатам  не представили 
ш и р о ко го , у гл убл енного  варианта р е ко н стр укц и и  С ам отлора в 
условиях нового  налогового  режима. Во всяком  случае, ко нкр е т
ной раскладки  по  годам  не бы ло, представленны е материалы 
носили по больш ей части декларативны й характер.

Ко всему, депутатский  корпус , видим о, поддался давлению 
со стороны  ТНК, которая настаивала на скорейш ем , безотлага
тельном принятии это го  закона.

Сейчас согл аш ение  проработан о  д остаточно  гл убоко . С о б 
ственно, депутаты окруж ной  Думы  добиваю тся  того , чтобы при 
новом режиме налогообложения поступления в бю джет были не 
ниже уровня 1998 года. Если неф тяники эконом ически  докажут, 
что поступления останутся преж ним и , то мы нем едленно п р и 
мем закон. Но поспеш ного  реш ения окруж ны е депутаты пр и ни 
мать не станут. Этот закон - слиш ком  ответственны й шаг.

-  Как Вы думаете, ТНК войдет в новы й  год в новом  налого
вом  реж им е или принятие закона о  СРП затянется на длитель
ный срок?

- Нет, думаю, не войдет. Хорош о, если этот закон начнет ра 
ботать со II квартала следую щ его года. У нас даж е на м естном  
уровне полно разногласий, что же говорить о Ф едерации?  Когда 
обсуж дение выйдет на ф едеральный уровень, разногласи й  б у 
дет еще больш е, чем сейчас. Закону, в котором  затронуты  и н те 
ресы госбю джета, пройти через Госдуму будет чрезвы чайно сл ож 
но. А кроме Госдумы, его  надо будет согласовы вать ещ е и с П ра
вительством. Я сам присутствовал на заседании Государствен
ной ком иссии, которое недавно прош ло в М оскве , и видел, что у 
представителей М инистерства ф инансов и многих других ведомств 
возникало очень м ного  вопросов. А ведь это было не более чем 
ди скуссионное  обсуждение. Когда  подойдем  вплотную  к приня
тию закона, вопросов будет еще больш е.

-  В проекте закона о  СРП есть разд ел  о б  экологической  б е 
зопасности. Удовлетворены ли  Вы и  специалисты возглавляем о
го Вами комитета по охране природы  его излож ением ?

- Раздел, касаю щ ийся экологической  безопасности , мы п р о 
работали очень глубоко. В проект закона  внесено более сорока 
поправок и дополнений. И тем не менее, сказать, что я удовлет
ворен, не могу. Хотя моменты , которы е, на мой взгляд, являются 
ключевыми в плане экологической  б езопасности , вклю чить все- 
таки удалось.

Не могу согласиться вот с чем: мы потребовали от неф тяни
ков детальную  п р о грам м у по разреш ению  э ко л о ги че ски х  п р о 
блем, которая должна представлять соб ой  ш и рокий и по д р о б 
ный обзор мероприятий, расписанны х по годам , а не сводиться к 
одной строчке с указанием  объема ф инансирования.

Считаю, что мы должны знать во всех подробностях, как н е 
ф тяники будут решать проблем ы  по рекультивации земель, по 
извлечению  аварийно-опасны х труб и их утилизации и т.д. К с о 
жалению, этого  в своих докум ентах неф тяники так и не предста 
вили. На дальнейш их обсуждениях закона  о СРП я намерен эти 
требования выдвинуть ещ е раз.

З ап и сал а  Светлана КОНОВАЛО ВА.
“ М естн о е  врем я” .
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“Гипертония у  подрост ка? Р а з в е  такое б ы в а
ет?" - м а м а  у д и в л е н н о  посм от рела на в рач а  и 
огл янулась  н а  сы на - подрост ка. О на бы ла явно  
раст еряна. Откуда у  е е  14 -лет него  сы на г и п е р 
тония? Х о р о ш о  ест, у с п е ш н о  учится в м а т е м а 
т ической  ш к о л е ,  з а н и м а е т с я  с  п р е п о д а в а т е 
л е м  а н г л и й с к и м  я з ы к о м .  П р а в д а , с е й ч а с ,  в 
в о с ь м о м  к л а с с е ,  в с е  д ает ся  с  б о л ь ш и м  н а п р я 
ж е н и е м  с и л ,  и н о г д а  п о б а л и в а е т  г о л о в а .  Но  
в с е г д а  п о м о г а л и  таблетки от г о л о в н о й  б о л и . . .

Вот такие ответы звучат и н о г д а  в кабин ет е  
в р а ч а ,  в ы я в и в ш е го  у  п о д р о ст ка  ст ойкое п о в ы 
ш е н и е  арт ер иал ьн о го  д а в л е н и я .  И  приходит ся  
п о д о л г у  б есед о в ат ь  н е  только с  б о л ь н ы м , но  и

с его б л и з к и м и , чтобы выявить п р ичи н ы  н а ч и н а 
ю щ е г о с я  з а б о л е в а н и я  и принять с в о е в р е м е н 
н ы е  м е р ы  по  и х  уст ранению . Дейст вит ельно,  
больш инст во считают гиперт онию  б о л е з н ь ю  
з р е л о г о  возр аст а.  И  к о гд а  р е б е н о к  у ж е  н е  в 
п е р в ы й  р а з  ж алует ся н а  го л ов н ую  боль, г о л о 
в о к р у ж е н и е ,  н е  к а ж д а я  м а м а  настораживается и 
ведет его к  в р ач у . Ч ащ е в сего  д е л о  о г р а н и ч и в а 
ется “с а м о д е л ь н о й ”  п о м о щ ь ю  -  таблетками, 
совет ами отдохнуть, о с в о б о ж д е н и е м  от работы  
по  д о м у .  В озн икает  л и  п р и  этом м ы сл ь  о п о в ы 
ш е н н о м  и л и  п о н и ж е н н о м  ар т е р и а л ь н о м  д а в л е 
н и и  у  р е б е н к а ?  В р я д  л и .  А статистика н е у м о л и 
м а :  ги п е р т о н и ч е с ка я  б о л е з н ь  “м о л о д еет ".

гиперт ония . У  ПОДРОСТКОВ
П О Ч Е М У ПО ДРО С ТКИ  

СТРАДАЮ Т ГИПЕРТОНИЕЙ?
У некоторы х из них причиной повы 
шения артериального давления яв
ляются заболевания сердца, пече
ни, почек и других органов. Лечение 
такой гипертонии связано с лечени
ем основного заболевания. Но иног
да стой кое  артериальное давление 
замечают у подростков, которые счи
таются практически здоровыми. Что 
же все -таки  послужило причиной 
повышения у них артериального дав
ления?

Прежде всего  следует помнить, 
что период  полового  созревания - 
очень сложный и ответственный м о
мент в жизни человека. В это время 
происходит перестройка всего орга
низм а ребенка, обусловленная п о 
вы ш ением  активности  желез внут
ренней секреции . Все органы  и с и 
стем ы , в том  числе и сердечно
сосудистая, в этот п ериод  отлича
ются повы ш енной чувствительнос
тью к воздействию  неблагоприят
ных ф акторов внеш ней среды.

Частым следствием чрезмерной 
учебной нагрузки , ф изического  на
пряжения при занятиях спортом, не
досы пания, переутомления и так 
далее являю тся эм оциональны е 
стрессы . Л ю бой  из этих ф акторов 
м ож ет способствовать  переходу 
нормальных, ф изиологических ко 
лебаний сердечно-сосудистой с и с 
темы подростка  в патологические. 
Риск развития артериальной ги пе р 
тонии у подростка  возрастает, если 
он им еет избы точную  м ассу тела, 
хронические  очаги инф екции (хро
нический тонзиллит, гайм орит и так 
далее). И, конечно же, стой кое  ар 
териальное давление может раз- 
Е5иться при раннем приобщении под
ростка  к курению  и употреблению  
алкогольны х напитков.

КАК П РЕД УП Р ЕД И ТЬ  
ЗАБОЛЕВАНИЕ?

Врачи установили, что ги пе р то 
ническая болезнь часто начинается 
еще в детском  и подростковом  в о з 
расте. О днако, если гипертоничес
кая болезнь у взрослы хтребуетдли
тельного  лечения, то у подростка  
снизить  артериальное давление до 
нормы м огут такие об щ еозд орови 
тельные мероприятия, как нормали
зация режима дня, правильное пи- 
!ание, создание  спокойной  обста 
новки в семье, регулярны е занятия 
физкультурой, отказ от вредных при
вычек - курения и употребления 
алкоголя. Очень часто родители 
считают подростков почти взрослы 
ми, им кажется необязательным о б 
ращать внимание на режим дня сво 
е го  ребенка, е го  занятия и увлече
ния. У многих родителей сложилось 
м нение: если сын или дочь д о п о зд 
на сидят за урокам и - это хорош о. 
Врачи же говорят: чрезмерная учеб

ная нагрузка в сочетании со снижен
ной двигательной активностью - вер
ный путь к развитию  наруш ений ар 
териального давления. Не следует 
поощ рять то, что ребенок весь день 
учит уроки; наоборот, стоит заду
маться, почему у него не остается 
времени на прогулки, помощ ь по 
дому, занятия ф изкультурой. П ере
см отрите вместе с ребенком  режим 
дня , посоветуйте, как лучше его орга
низовать, обратитесь за помощ ью к 
педагогам , врачам.

Следует разумно подходить к 
организации внеш кольных занятий 
детей в различных кружках, секциях, 
музыкальной школе и так далее. Они 
создаю т лиш ню ю  нагрузку на о р га 
низм  ребенка, поэтому, согласно ги 
гиеническим  требованиям ,не  реко 
мендуются одновременные занятия 
более, чем в двух кружках. Эти заня
тия не должны превышать двух часов 
в день и четырех - в неделю. Если 
ребенок хочет заниматься в спортив
ной секции, родителям обязательно 
нужно посоветоваться с  врачом.

Артериальное давление постоян
но повы ш ено у каждого  пятого ре 
бенка из неблагополучной семьи. По 
данным ученых, отрицательные эм о
ции не только являются причиной 
повышения артериального давления, 
они сопровождаю тся и наруш ением 
горм онального  равновесия, что так
же ведет к  повышению артериально
го  давления. Поэтому очень важно, 
чтобы дети росли в спокойной обста
новке. Подростки не должны быть ни 
участниками, ни свидетелями конф 
ликтов в семье, а это во многом  
зависит от взрослых. Благоприятный 
психологический климат в доме, д о б 
рожелательное отнош ение родите
лей к ребенку способны  устранить и 
последствия конф ликта, происш ед
ш его с ним во дворе и в школе.

Определенную роль в предуп
реж дении наруш ений артериально
го  давления играет и регулярное 
полноценное питание. Ш кольник, по 
лучивш ий горячий завтрак дом а и в 
школе, меньше утомляется и дольше 
сохраняет работоспособность. П о
заботьтесь о том, чтобы ваши дети 
привы кли к  ш кольным завтракам  и 
не питались всухомятку булочками и 
пирожными. Важна и другая сторона 
вопроса: дети  с излиш ней массой 
тела, как мы уже упоминали, больше 
предрасположены к нарушениям ар
териального  давления. В этом слу
чае следует ограничить потребле
ние ими ж иров и углеводов, посове
товаться с эндокринологом  и тера 
певтом , которы е назначат соответ
ствую щ ую  диету.

Второй группой  детей с повы 
ш енны м риском  развития артери
альной гипертонии  являются дети с 
наследственной предрасположенно
стью  к ней. Иногда врачи говорят о

“сем ейной гипертонии", ко гда  н е 
сколько  поколений в семье страда
ют этим недугом. Отмечено, что чаще 
гипертоническая болезнь передает
ся по м атеринской линии. Если ср е 
ди близких есть больные гипертони
ческой болезнью , необходимо о с о 
бенно внимательно контролировать 
у подростков показатели артериаль
но го  давления и их образ ж изни.

П О Д Р О С ТО К  В Ы Б И Р А ЕТ 
П Р О Ф ЕССИ Ю

Дети, предрасположенные к раз
витию  наруш ений артериального 
давления по тем или иным причи
нам, составляю т так называемые 
“ группы  риска". В систем е мер п р о 
ф илактики артериальной ги пе р то 
нии у таких детей особое место 
занимает проф ессиональная о р и 
ентация. Родители, участвуя в реш е
нии столь важного для их детей 
ж изненн ого  вопроса, должны  п р и 
слуш аться к реком ендациям  врача. 
Он посоветует выбрать проф ессию , 
не грозящ ую  переходом ю нош еской 
гипертонии в гипертоническую  б о 
лезнь в более зрелом возрасте, даже 
если придется расстаться с детской  
мечтой о той или иной проф ессии. 
Чтобы вопрос правильной проф ес
сиональной ориентации не перерос 
в жизненную  драму, его  надо решать 
обдуманно, заранее об говорить с 
самим подростком  все последствия 
для здоровья той проф ессии, ко то 
рую он выбирает.

Специальные исследования п о 
казали, что подростки  с предраспо
ложенностью  к гипертонии не долж 
ны работать в условиях воздействия 
низкочастотного шума, высоких тем
ператур, а также с чрезм ерны м  ф и
зическим  напряжением. Противопо
казаны также работы, требую щ ие 
повы ш енного нервно-психического  
напряжения (водитель, м онтаж ник- 
вы сотник, оператор пультов управ
ления ряда производств, диспетчер 
и так далее), а также работы с 
ядовитыми вещ ествами. Н еблагоп
риятное влияние может оказать ра
бота в условиях постоянного напря
жения зрения и слуха, например, 
при обработке и производстве кино- 
и фотонегативов. Не пренебрегайте 
врачебными рекомендациями при 
выборе будущей проф ессии ваш его 
ребенка! Артериальная гипертония в 
2,5 раза чаще прогрессирует у по д 
ростков, выполняющ их противопо
казанную  им работу.

Уважаемые родители! Пом ни
те, что в подростковом возрасте 
формируются истоки многих з а 
болеваний, развивающихся впос
ледствии. “Фундамент здоровья"  
закладывается в детские, школь
ные годы, и вы д о л ж н ы  принять в 
этом активное участие.

С. КОРЧАГИН, врач-педиатр.

Л У Ч Ш Е  Б О Л Ь Ш Е ,  Н О  Р Е Ж Е
К парад оксал ь ном у на первы й взгляд  выводу 

приш ли и сп ан ски е  гем ато л о ги .
Большие дозы  аспирина, приним аем ы е изредка, 

предотвращ аю т кровоизлияние в м о зг и сердечно
сосудистую  недостаточность гораздо  эф ф ективнее, 
чем малые дозы  при постоянном  употреблении. Для 
проф илактики образования тромбов, считают врачи из 
Валенсии, предпочтительнее два раза в м есяц п р и ни 
мать по 325 м иллиграммов аспирина, нежели каждый 
день по 70 -80  миллиграммов.

О Т Н А С М О Р К А  -  
Ч А Й  П Е Р В О Ц В Е Т А

Н асморк - м ассовое заболевание с е 
зонного  характера. Зарубежные фирмы на
зойливо рекламируют свои средства. Но они'г 
дороги и не всегда эффективны. Когда в мс*ёй1 
семье кто -то  подхватит насм орк, на помощ ь 
приходит первоцвет, которы й я выращ иваю на 
лекарственной грядке  свое го  участка. Первоцвет 
помогает при бронхите, м игрени, кашле, болезни* 
горла, легких. Эффект оказывает напар цветков (20г на 
1л). С екрет успеха в том , что, если напаром  промыты 
ноздри - насморк быстрее проходит. Чай из первоцвета, 
в этом я убедился, - незам еним ое средство  при пр о 
студных недугах. Очень мало кто  знает, что наш перво
цвет - пищ евое растение. Листья содерж ат витамин С, 
который, поданны м  известного  специалиста по лекар
ственным растениям В.Е. Боряева, после суш ки сохра
няется в пределах 80 процентов. Я из листьев, м ягко го  
сыра и сливочного масла готовлю пасту, которую  кладу 
в борщ , салаты.

Чай из первоцвета я прим еняю  не только для 
лечения, но и для профилактики, просто как витаминное 
средство, когда  витаминов мало.

Н А  З А Р Е  Н М К О ГО  Н Е  БУДЖ
Причинную связь хрони ческого  недосы пания со 

^иногими болезням и обнаружили английские  ис- 
_ следователи.

 ̂ Последствия плохого или укоро- 
' ченного  сна очевидны для каждого. 
Слабость, недомогание, словом, бо- 
ощущения сопровождают лю бого че

ловека после дурно  проведенной ночи. О днако боль
ш инство из нас не связывают отсутствие полноценного 
ночного  отдыха с  недугам и. И напрасно. Ж естокий 
эксперимент, проведенный британским и врачами, убе
дительно свидетельствует о  том , что недосы пание 
провоцирует заболевания. Точнее - ослабляет защ ит
ные силы организм а. Врачебный опы т проводили с 
группой молодых здоровы х лю дей. Э ксперим ент был 
прост: им  не давали спа ть  всю  ночь . И то г и с с л е д о 
ваний по  ряду ф и зи о л о ги че ски х  парам етров  впечат
ляю щ ий. О тсутстви е  п о л н о ц е н н о го  сн а  сн и ж а е т на 
треть количество  кл е то к, пр о ти во сто ящ и х  вирусны м  
инф екциям . А сто и л о  п о д о п ы тн ы м  ка к сл ед ует в ы с 
паться, ка к  защ итны е  кл е тки  восстан авл ивал ись . 
Таков м еханизм  ослабления  и м м ун н о й  си сте м ы  при 
деф иците ночно го  отдыха. И сслед ование  позволило  
также вы яснить, что н е д о сы п а н и е  кр а й н е  о тр и ц а 
тельно  сказы вается  и на о б р а зн о м  м ы ш л ении . Так 
что представителям  м н о ги х  тв о р ч е ски х  п р о ф е сси й  
бод р ство ва н и е  по ночам  - во вр е д  их делу.

О Р  Г  А  н  Ч

'■ Z

Х О Т И Т Е  -  П Р О В Е Р Ь Т Е

Г А А З А  РАССК АЖ УТ О ТВОИХ БОЛ ЕЗН ЯХ...
О пухш и е верхние  

веки - признак прояв
ления кам ней в ж елч
ном пузыре. 

С лезящ иеся  глазны е яблоки и по
кр асн ен и е  сосудов роговицы  случа
ются при глаукоме и отслаивании сетчат
ки.

В ы таращ ен н ы е гл аза  характерны 
для лю дей с больной щ итовидкой.

Белый н ал ет сл изи  на зрачках  -
первый 11ризнак проявления катаракты.

М еш ки  под глазам и свидетельству
ют о скоплении в организм е  ж идкости

или слизи, что вызывается дисф ункцией 
почек или м очевого пузыря.

М ал енькие тем ны е пятна под гл а 
зам и  - признак возникновения камней в 
почках.

Ячмень появляется из-за  слиш ком 
ж ирной пищ и (особенно свинины), за т
рудняющ ей работу печени и желчного 
пузыря.

Коричневы й или фиолетовый отте 
нок кож и  под гл азам и  указывает на 
почечные камни или плохой обмен ве
ществ, вызванный излишком фруктов, мяса 
и сахара в диете.

Ч астое м органие, характерное для 
робких и боязливых особ, может 

быть признаком  расстройства нервной 
системы или нездоровой печени.

ЦВЕТВНУТРЕННЕЙ  
ПОВЕРХНОСТИ ВЕК

Розовый - признак хорош его зд о р о 
вья.

Красны й - расстройства кровооб ра
щения, пищ еварительных и детородных 
органов.

Белый - деф ицит гем оглобина, ане
мия, расстройства кровообращения.

Красно-ж ел ты й - расстройства р а 

боты почек, печени, селезенки , по д ж е 
лудочной железы , сердца.

ЗН А ЕТЕ ЛИ  ВЫ , Ч Т О ...
Сущ ествует зависим ость между а к

тивностью  м озга  и цветом глаз. Н апри
мер, свет одинаковой интенсивности 
лучше возбуждает м о зг голубоглазы х 
людей, чем тем нооких. П оэтому, если 
голубоглазы е жители северны х ш ирот 
попадают в южные, то в горячем климате 
становятся возбуж денны м и. Н аделен
ные темпераментом  тем ноглазы е ю жа
не, попадая в области менее солнечные 
и более холодные, становятся сонными 
и апатичными.

По материалам "АиФ. Здоровье".
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Внимание: акиия!

СК А ЗК А  
БЕЗ КОНЦА

Дети-инвалиды... Много ли мы знаем о них? Сколько 
их живет в наших городах тихо и незаметно рядом с 
нами? Как часто мы узнаем о них только в День 
инвалидов. А как живется им, заключенным в рамки 
четырех стен? Где они находят силы преодолевать боль 
и страдание, чувство собственной неполноценности и 
одиночества?

В наше время эти и другие вопросы заставляют не 
только задуматься, но и искать пути решения существу
ющих проблем. К сожалению, мы не можем уменьшить 
физическую боль этих детей, но избавить их от одиноче
ства, наполнить жизнь новым содержанием - в наших 
силах.

С этой целью в декабре усилиями Экоцентра и 
Управления социальной защиты города Мегиона будет 
положено начало акции-единения детей-инвалидов под 
названием ‘‘Сказка без конца".

Не секрет, что среди них много творчески одарен
ных ребят. К тому же всем детям присущ е особое 
видение Мира: яркое, ф антастическое. Но акция не 
только для талантливых детей, она - для всех. Каждый ,) 
ребенок-инвалид сможет попробовать свои силы и 
написать собственную сказку или продолжить начатую 
другими, выполнить к ней иллюстрации. Детям предос
тавится возможность дать выход своей фантазии, сво
боду творческому вымыслу. К тому же сама идея 
участвовать в написании книги сказок заинтересует 
многих ребят. В конце сказки  каждый оставит свой 
адрес, краткие сведения о себе, возможно, фотокарточ
ку. Это поможет ребятам познакомиться и подружиться.

“Сказка без конца” - 6eci |римерная акция единения. 
Книга, как эстафета, будет переходить из рук в руки, из 
семьи в семью, объединяя под творческим началом не 
только семьи, но и города, стойбища, поселки. Книге нет 
предела ни в пространстве, ни во времени - она 
бесконечна.

Свои рекомендации в разработку идеи акции внесли 
художник Т.П. Адартасова; А.Б. Давлятова, руководи
тель М егионской группы инвалидов по зрению. Им, 
много пережившим, понятны чужие боль и одиночество.

Акция проводится с благословения отца Ростисла
ва - священника православной церкви Покрова Пресвя
той Богородицы города Мегиона.

А дрес оргком и тета: г . М егион , ул. Садовая, 
2 8 /4 ,  Э коцентр . Тел.: 3 -3 6 -7 8 .

Адм инистрация Э коцентра, г. М егион.

Спорт
ДРУЖИМ СО СПОРТОМ

В наше время очень сложная жизнь у инвалидов. В пер
вую очередь они нуждаются в человеческом тепле, понима
нии.

Но, несмотря на все невзгоды, инвалиды находят время 
и силы заниматься спортом. Недавно наши инвалиды-спорт
смены успешно выступили в окружной спартакиаде в горо
де Сургуте, а на днях прошли соревнования по четырем 
видам спорта, которые были организованы обществом ин
валидов, УСЗН и Спорткомитетом города. В этих соревно
ваниях приняли участие более 30 инвалидов.

Призовые места заняли: Р. Мажитова - первое место 
по стрельбе из пневматического ружья; В. Рогов - первое 
место по дартсу и по настольному теннису; Т. Мамонтова - 
первое место по теннису. На втором месте: В. Рогов - 
стрельба, В. Разжигаев - дартс, А. Гайфуллин - настольный 
теннис, Н. Зверева - настольный теннис.

Многочисленными оказались соревнования по шахма
там, в которых приняли участие 19 инвалидов города Меги
она и поселка Высокий. Чемпионом города четвертый год 
подряд стал А. Салахов; второе место занял В. Сафаров; 
третье - Б. Омигов. Среди женщин первенствовала 3. Ф е 
дорова.

Все призеры награждены дипломами и призами. При
зы (магнитола, 2 приемника и 12 чайных сервизов) были 
выделены Спорткомитету Управлением социальной защи
ты населения.

Т. КУЛИКОВСКАЯ.

ЗАСЛУЖ ЕННАЯ ПОБЕДА
В конце ноября в городе Нефтеюганске состоялось 

первенство Ханты-М ансийского округа по боксу. В числе 
19 команд участвовала в соревнованиях и сборная города 
Мегиона, которая достигла отличных результатов. Первыми 
в своих весовых категориях стали Герман Барышев, Евге
ний Сорока, Дима Лопушнян, Костя Кругляков и Сергей Пле- 
тосу; вторыми стали Ален Пискарев, Дима Струнин; третье 
место заняли Марат Султанов, Роман Стадейчук, Тагир Тай- 
масханов, Иван Пузыревский, Андрей Радковский.

В общекомандном зачете сборная команда города Ме
гиона заняла первое место, на втором - Нефтеюганск, а на 
третьем Нягань.

А воспитали победителей тренеры: Хаким Мухамедшин, 
Владимир Жиров, Евгений Табаченко, Заур Гадиров.

Трое наших спортсменов, представителей спортклуба 
“ Мега" и ДЮ СШ, допущены на турнир сильнейших боксе
ров России, который состоится в городе Саратове.

Т. М У Х А М Е Д Ш И Н , д иректор  
ДЮ С Ш  С порткомитета.

ИДЕТ ЭК С П ЕРИ М ЕН Т

ЧТО СКАЖЕТ ФАРАОН?
Каж ет ся, сб ы ва ю т ся  сам ы е см елы е мечты генет иков

о возм ож ност и “ воскреш ения”  сущ ест в,
давно сош едш и х с лица планеты.

Если воссоздание динозавров, ис
чезнувших 65 миллионов лет назад, и 
так красочно описанное в "Парке ю рс
кого периода , все еще проходит по раз
делу безудержной фантастики, то "ожив
ление" мумий египетских фараонов, на
считывающих “ всего лишь" 3-5 тысяч 
лет, представляется гораздо более ре
альным.

А все началось с мышей. Двое со 
трудников из Гавайского университе
та в СШ А Терухико Вакаяма и Риюзо 
Янагимати, как сообщило агентство Эк
стра* Пресс, поставили интересный эк
сперимент. Они взяли сперму мышей 
и путем глубокой зам орозки превра
тили ее в безжизненную пыль. Во вся
ком случае так считали сами ученые. 
Издавна было известно, что белковые 
структуры, из которых состоит все жи
вое на Земле, могуг существовать толь
ко в узком  диапазоне температур. И 
большая жара, и большой холод им про
тивопоказаны. Недаром животные спа
саются от холода волосяным покро
вом, а человек - теплой одеждой. Так 
что замороженная и превращенная в 
мертвую пыль сперма с традиционной 
точки зрения уже никуда не годилась. 
Но современная наука тем и отлича
ется, что постоянно восстает Против 
традиций. И нередко добивается уди
вительных результатов. Так и в этом 
случае. Стоило смочить эту пыль обык
новенной водой и ввести ее в яйцек
летки мышиных самок, ка:: они принесли 
здоровое потомство.

В первом приближении этот э кс 

перимент опровергает устоявшееся 
мнение о том, что структуры ДНК мало 
устойчивы к внешним воздействиям. 
Мнение это сложилось после неудач
ных попыток "оживить" молекулы ДНК, 
взятые у существ, живущих миллионы 
лет назад, в частности, у насекомого, 
сохранившегося в куске янтаря. Там 
брали молекулы ДНК из любых клеток, 
здесь же - из половых. Оказалось, что 
ДНК из половых клеток гораздо более 
устойчива к неблагоприятным вне
шним факторам и не теряет своих жиз
ненных качеств, находясь в своеобраз
ном анабиозе. С точки зрения приклад
ной науки это открывает огромные пер
спективы для долгосрочного хранения 
семени, скажем, сельскохозяйственных 
животных при выведении элитных по- 
|Х)Д.

Но куда более глубокие перспек
тивы это открывает для науки фунда
ментальной. В первую очередь как еще 
один аргумент и извечном споре о 
мертвом и живом. Ведь до сих пор на
ука не может дать однозначного отве
та на очевидный, казалось бы, вопрос: 
чем отличается живая материя от мер
твой? Нет четких, безоговорочных кри
териев ни того, ни другого состояния 
материи. Применительно к клетке ни 
в замороженном, ни даже в реконстру
ированном виде мышиная сперма, ис
пользованная в эксперименте, не от
вечает стандартным понятиям живо
го. Тем более что наука всегда исхо
дила из того, что живые организмы мо
гут развиваться только из живых же

клеток. Опыт Вакаямы и Янагимати 
это мнение отнюдь не опроверг. Но зна
чительно расширил само понятие ж и
вого, хотя бы в отношении ДНК. Ока
залось, что молекулы дезоксирибонук
леиновой кислоты, взятые из половых 
клеток, обладают огромным резервом 
жизнестойкости, даже находясь, каза
лось бы, в “мертвом" состоянии. А воз
можно, подтверждают мнение тех ис
следователей, которые считают, что 
между мертвой и живой материей прин
ципиальной разницы нет.

И это открывает принципиальную 
возможность воссоздавать давно ис
чезнувшие организмы путем выделе
ния и развития ДНК в лабораторных 
условиях. Скажем, того же фараона. 
Конечно, мумию не оживишь. Но вос
созданный с помощью его наслед
ственного кода человек должен по 
идее обладать тем же объемом инфор
мации, что и "оригинал". Вот было бы 
раздолье для историков порасспраши- 
вать его о древнем житье-бытье. Но 
хочу подчеркнуть: пока эта возмож
ность не более чем принципиальная. 
Сумеет ли наука в обозримом буду
щем разработать технологию такого 
“воскрешения", сказать сегодня невоз
можно.

"Российская газета”.

сграннцц 4

ОПЯТЬ КВА РТИРНЫ Е КРА Ж И
30 ноября совершена квартирная кража по адресу: ул. 

Зрречная, 14. Днем преступники, подобрав ключи к входной 
Диери, проникли в квартиру и похитили денежные средства 
в сумме 2,5 тысячи долларов США и 16 тысяч рублей. 
Возбуждено уголовное дело, ведется следствие.

Еще одна квартирная кража совершена 1 декабря. Во 
второй половине дня путем взлома входной двери соверше
но проникновение в квартиру дома № 14 по улице Нефтя
ников, из которой похищены телевизор, видеомагнитофон и 
другие вещи на общую сумму свыше 13 тысяч рублей. По 
данному факту возбуждено уголовное дело, ведется след
ствие.

П О Д О ЗРЕ В А Ю ТС Я  Б О М Ж И
1 декабря раскрыта ранее совершенная кража. В период 

с 13 по 18 сентября преступники через форточку проникли 
в дачный домик, расположенный в садово-огородническом 
товариществе “ Геолог” , и совершили кражу имущества на 
общую сумму около тысячи рублей. В совершении данного 
преступления подозреваются двое ранее задержанных муж
чин без определенного места жительства и занятий.

О ВКУСАХ НЕ СПО РЯТ
В ночь на 2 декабря в поселке Высокий, из подсобного 

хозяйства частного предпринимателя путем свободного 
доступа похищены два поросенка. По подозрению в совер
шении кражи поросят задержано четверо мужчин в возрасте 
от 18 до 40 лет. Никто из задержанных не работает, трое 
являются жителями поселка, четвертый проживаете городе 
Покачи.

2 декабря путем взлома входной двери совершена 
квартирная кража по адресу: ул. Свободы, 44. В течение дня 
преступники проникли в квартиру, взломав входную дверь, 
и похитили телевизор, видеоплейер, деньги и другие вещи 
на общую сумму 26 тысяч рублей.

Н Е Х О Р О Ш И Й  Ю Н О Ш А!
4 декабря совершена кража из кабинета Лечебно- 

диагностического центра “Здоровье". Из оставленного от
крытым кабинета похищены вещи, принадлежащие работа
ющей там медсестре. По подозрению в совершении кражи 
задержан 15-летний юноша.

И У  Д Е ТЕ Й  В О РУЮ Т
В ночь на 5 декабря похищ ено имущество из склада 

детского  сада "Золотая рыбка". Преступники проникли в 
помещение склада через окно пищ еблока и похитили иму
щество на сумму 900 рублей. Кража раскрыта сотрудниками 
уголовного розыска. В её совершении подозреваются трое 
несовершеннолетних, учащихся 7, 8, 9 классов, которые 
отпущены под подписку о невыезде.

И И З  ГАРАЖ ЕЙ
5 декабря обнаружена кража из гаража, расположенного 

на территории МЖК по улице Строителей. Хозяева гаража 
не были в нем две недели, а, придя, обнаружили, что 
взломаны два навесных замка и похищены мини-электро
станция, запасные части от ВАЗ-21099.

ХУЛ ИГА НЫ  Х О Д Я Т ПА РО ЧКАМ И
5 декабря, поздно вечером, мужчина и женщина в 

магазине "Рябинушка” из хулиганских побуждений избили 
продавца и повредили находившееся в магазине имущ е
ство. По факту хулиганства возбуждено уголовное дело. 
Ведется следствие, личность женщины установлена.

О ПЯТЬ Н А Р КО ТИ КИ !
На прошедшей неделе вновь проводились оперативно

розыскные мероприятия по выявлению преступлений, свя
занных с незаконным оборотом наркотиков.

3 декабря сотрудниками отделения по борьбе с незакон
ным оборотом наркотиков задержан 26-летний безработ
ный, у которого по месту жительства обнаружено и изъято 
14 пакетиков с наркотическим веществом.

4 декабря, около часа ночи, в подъезде многоэтажного 
дома задержан 36-летний неработающий мужчина, у которо
го при личном досмотре обнаружено и изъято наркотическое 
вещество. По обоим фактам возбуждены уголовные дела, 
ведется следствие.

Вечером, 5 декабря при патрулировании на улице Стро
ителей нарядом патрульно-постовой службы задержан 18- 
летний безработный, у которого при личном досмотре 
обнаружен и изъят спичечный коробок с героином. По 
данному факту возбуждено уголовное дело, ведется след
ствие.

У КА Ж Д О ГО  СВО И КА П РИ ЗЫ
Вновь началась работа по выявлению правонарушений 

и преступлений на потребительском рынке. 1 декабря во 
время контрольного закупа в торговом ларьке "Каприз" 
участковыми инспекторами выявлен факт продажи продук
тов с просроченным сроком реализации.

У ГН А Л И !
В ночь на 6 декабря из гаража, расположенного на 

территории СУ-45, похищен джип "Тойота-Лендкрузер” , го 
сударственный номер К 151 ЕМ 86,1994 года выпуска, цвет 
- коричневый. Всех, кто располагает какой-либо информа
цией по данному факту, просим сообщ ить её по Телефону 
доверия в дежурную часть отдела внутренних дел: 3-64-76. 
Анонимность гарантируется.

Т.РЯПО СО ВА, инспектор ш таба ОВД  
г . М егион а, л ейтенант милиции.

ж  жегионскйеМ новости
Т Е Л Е Ф О Н Ы  А Г Е Н Т С Т В А :  Г Л .  Р Е Д А К Т О Р :  3 - 6 4 -9 4 ,

Р Е Д А К Ц И Я  Г А З Е Т Ы : 3 - 6 0 -6 6 ,
К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т Ы : 3 -7 8 -2 7 ,
Б У Х Г А Л Т Е Р И Я :  3 - 7 8 -2 7 ,

К О М М Е Р Ч Е С К И Й  Д И Р Е К Т О Р ,  Т И П О Г Р А Ф И Я :  3 - 6 4 -8 0 .
У ч р е д и т е л ь  -  М е г и о н с к а я  г о р о д с к а я  а д м и н и с т р а ц и я .  
Г а з е т а  и з д а е т с я  и н ф о р м а ц и о н н ы м  а г е н т с т в о м  " М е 
г и о н с к и е  н о в о с т и " ,  н а б р а н а  на р е д а к ц и о н н о - и з д а -  
т е л ь с к о й  с и с т е м е  в р е д а к ц и и .

М не ни е  р е д а к ц и и  не в с е гд а  с о в п а 
д а е т  с м нением  авторов.

За  с о д е р ж а н и е  рек лам ы  и о б ъ я в л е 
ний н е с е т  о т в е т с т в е н н о с т ь  р е к ла м о 
д а т е л ь .

Заявки на р а з м е щ е ни е  реклам ы  и 
о б ъ я в л е н и й  п р и н и м а ю тс я  в р е да к ц ии  
е ж е д н е в н о ,  кроме су б б о ты  и в о с к р е 
с е н ь я , с 8 д о  16 часов.

Г а з е т а  з а р е г и с т р и р о в а н а  т е р р и 
т о р и а л ь н о й  и н с п е к ц и е й  в г. Е к а 
т е р и н б у р г е .  Р е г и с т р а ц и о н н ы й  н о 
м е р  -  Е - 1 4 0 3 .
Г л а в н ы й  р е д а к т о р  а г е н т с т в а  
Г .  Ф .  Д О Р О Ш Е Н К О .
Р е д а к т о р  г а з е ты  Т .  И .  А Л Е Ш И Н А .  
Н аш  а д р е с :  г .М е г и о н ,  
у л . С т р о и т е л е й ,  7 ,  2 этаж .

Т и р а ж  3 0 0 0 .
О тп е ч а т а н а  в Н и ж н е в а р то в 
с к е . И з д а т е л ь с к и й  ц е н тр  

“ М В - п р и н т "
С п о с о б  п е ч а ти :  о ф с е т н ы й .  
В р е м я  п о д п и с а н и я  
в п е ч а ть  -  1 2 .0 0 .
Н о м е р  п о д п и с а н  - 1 4 .1 2 .9 8 г .  
в 1 4 .0 0 .


